

EL HORIZONTE

— SEMANAL DE ACTUALIDADES —

AÑO I

PUNTARENAS, 22 DE JULIO DE 1915

Nº 6

Brillante negocio

Lástima que a los señores Clare y Jiménez no se les ocurra traer la rotativa o todo el taller tipográfico para acá, pues a nuestro juicio, harían más negocio que en la capital porque en las imprentas "La Costeña" y la de Clavera ya no dan a basto con todos los periódicos que últimamente han salido o han hecho salir.

Bastó que uno de ellos (de los nuevos) o sea "El Horizonte" diera la iniciativa para que hubieran quienes lo secundaran y he aquí el por qué en Puntarenas hay ahora más periódicos que chuchecas.

Se rumora que muy pronto saldrán también: "El Orotinense" y "El Cangrejo" ¡Famoso cangrejo será ese!

El periodismo promete, señores y si es político más; no hay que perder la ocasión... porque la pintan calva; y mientras la disentería no se meta a periodista, todo irá bien.

Esperamos que esta señora sabrá respetar las empresas serias, como son las periodísticas y que si acaso desea mezclarse en este asunto esperará para hacerlo, hasta diciembre próximo.

Fallecimiento

En la madrugada del lunes y a causa de la disentería falleció Ricardito, hijo de nuestro amigo don Rafael Castillo H.

El entierro se verificó a las 3 de la tarde del mismo día, con gran acompañamiento.

Nuestro pésame más sentido a los desconsolados padres y demás familia del muertecito.

Para las damas

La belleza de la mujer nerviosa

(Continuación)

Aquí tenemos una mujer, joven aun y que ayer era todavía muy bonita, y a quien los quebrantos de la vida mundana, las múltiples obligaciones a que la dueña de una casa está sujeta, las inquietudes morales y hasta ciertos disgustos que nadie sospechó, la han transfigurado en poco tiempo.

Su cutis, antes delicado, ha perdido toda su frescura, y es mate y terroso.

Sus ojos aparecen hinchados o rodeados de grandes ojeras; sus párpados están negros; sus comisuras labiales ofrecen pliegues desairados y profundos.

Las redondas curvas de su escultura han desaparecido; su cuerpo se ha desmayado o adquerido, por el contrario, morvideces, enfermizas. Los movimientos son penosos pues la fuerza muscular va disminuyendo; el menor esfuerzo la fatiga y la ahoga; sin cesar se queja de dolores de cabeza o de un vértigo que la acomete en los momentos más vulgares de la vida, como al atravesar una plaza, por ejemplo. Además experimenta dolores de riñones y perturbación digestiva; su estómago, en efecto está descompuesto; solo apetece los ácidos, las especias, los entremeses extravagantes.

(Continuará)

Pensamiento

La sentencia de un juez, cólerico, no es sino una venganza.

EL HORIZONTE

— SEMANAL DE ACTUALIDADES —

Director y Admor. MIGUEL D. MEMDOZA

Editor: RANDOLFO THOMAS G.

Editor Responsable: FRANCISCO DE P. RUIZ

Redacción: Casa que ocupó la Botica de Veranes

Apartado No. 127.

Suscripción mensual, 0-25 céntimos

Muerde!!

Ya su cloaca fecal tiene el chiquillo do dar a su carácter expansión ya puede hincara mansalva su colmillo infecto de veneno y de pasión

Ya en su rostro el virus venenoso en forma de escrófulas se presenta y del fondo de su alma, tenebroso, brota la vil calumnia que él inventa.

Es un áspid quien viene desde niño mordiendo sin piedad al mundo entero sembrando odios a cambio de cariño, clavando su ponzoña ruin y artero.

Deje el reptil rabioso su agujero y atáquenos de frente y con fiera que hemos de darle el golpe más certero, aplastando por siempre su cabeza.

SARACINESCA

Puntarenas, Julio de 1915.

ARTE DE MUSICA

Doy clases de guitarra a domicilio todos los días, menos los domingos. Por método de música y por oído o de memoria.

Precios convencionales.

JOSÉ ORTIZ

Para entenderse conmigo, en la casa de habitación de don Ramón Román Rojas.

Tip. La Costeña - Puntarenas

Cosas que chocan

—Que algunos empleados de segunda categoría, de las oficinas públicas, anden divulgando los asuntos que en ellas se tratan.

—Que algunos suden la calentura ajena.

—Que unos coman la naranja y otros sufran la dentera.

—Que algunas señoritas se hayan molestado con "El Horizonte" porque en la lista de matrimonios no aparezcan los nombres de ellas y de sus prometidos con todas las letras.

—Los perros formando coro dentro de la Iglesia.

—Los que gastan sin consuelo y sin tener rentas ni sueldos.

—Los que se creen representantes de casas extranjeras sólo porque reciben catálogos y muestras de artículos gratis.

—Los que van a las mesas de cenas a servir de lámparas.

—Los que miran de "rejojo"

—Los cuadros plásticos en los escaños de la estación.

—El sinnúmero de huecos que hay en las calles.

—Los que no le deben a nadie en este tiempo tan chirote.

—Los que critican cuanto ven y nada saben hacer.

—Los que estando incapacitados, no conocen hombres honrados.

—Las señoritas que hablan más que una colorra con hambre y que han querido morder a «El Horizonte».

CANDELERO

Personales

Se encuentra en esta, procedente de la Colonia Carmona, la señorita Herminia Carrillo.

—Gozando de las vacaciones se encuentra entre nosotros la maestra de Manzanillo señorita Anita Apú.

—De paso para Esparta el joven Prudencio Vasco, quien va a pasar las vacaciones en esa; que goce bastante son nuestros deseos.

—De la capital la señorita Angela Baldares, joven escritora y maestra.

Poesía celeste

Leyendo el periódico salvadoreño intitulado "Diario de Occidente," encontramos una colaboración de un chinito poeta, enamorado: Endechas a la ingrata que lo tiene flechado.

No solo el amigo Rogelio Sutil es poeta; los chinitos confusos también son poetas y estoy seguro que el chinito Maliano Chun Pan de "Tin San Lon," se lo gana y para que estén seguros mis amigos de la literatura y demás, he aquí una poesía amorosa para su idolatrada María:

A MALIA

¡Oh, mi dulce alolala Malía!
¿Pol qué tené el alma tan fría?
¿Vos no complené mi sufrimiento,
no sabé que so mi pensamiento?

Yo te alolo con ceguera
y sin velte vivo triste;
mi colazón lo peldiste
y lo lejaste le tal manela
intlanquilo, que yo cleo
que me muelo si no te veo.

¡Ay Malía, mala e ingrata!
¿Pol qué conmigo no te casá?
Yo te tendlé siempre ablazá
y nunca comelemo lata.

Jaldines, palacios y dinelo
tendlás siempre; yo te lalé
todo lo que vos quelé
polque yo pol tí me muelo.

Tu te palecé a la luna
y tamén a las estrellas
y no hay mujel alguna
que sepa mis quelellas,
que sepa mis amoles,
que sienta mis dololes,
que mitigue mi pasión
y sea la lueña de mi colazón.

Mírame con telnula
y tu voz llegue a mi alma,
con una dulce telnula
que pueda gozá en calma.

¡Malía, Malía, Malía!
¿Pol qué yo conocí a vos?
¡Polque así lo quiso Lios!
Pala mi etelna agonía....

Yo so chinito, pelo humano;
y tamén mu buen clistiano.
So simpático y mu chulo
y mi amol es pulo, pulo....

Malía, lame tu mano....
y te casalás con el chinito
y tendlás bastante muchachito
con tu malilo Maliano.

Espelo tu contestación
en la tienda "Tin San Lon."

MALIANO CHUN PAN

Suscríbase

A «EL HORIZONTE»

SECCION

para el cantón de Abangárez

Ricardo Chan

Establecimiento que tiene mosurtiejoj d y vende más barato.

Botica "La Estrella"

— DE JOSE VEGA NOVOA —

Ofrece al público gran surtido de drogas frescas y baratas, (despacho de recetas)

JOSE CHAN LI

Almacén de abarrotes, géneros y licores de todas clases. Renovación constante de mercaderías.

LA COMPETENCIA

Carnicería de Gilberto Martínez

Única en su género que destaza gordo y vende a los precios más reducidos.

Salomón Chajud

Único en este lugar que cuenta con un servicio completo para atender a su numerosa clientela en los ramos de: Panadería y Restaurant. Surtido completo de abarrotes e infinidad de artículos de 1ª necesidad. Depósito de la famosa POMADA "SALOMON".

No hay que olvidar que en el establecimiento comercial de

Nicanor Vázquez

se expenden los artículos más frescos de a plaza.

MANUEL CHAN

— TIENDA, PULPERIA, VINATERIA Y TAQUILLA —

Contiguo al puente

José María González Z

Se hace cargo de asuntos judiciales y de Administración Pública.

Barbería "La Aséptica"

— de —

Juan Chávez U.

Manuel Ceba

Vende los artículos de más necesidad y de consumo público.

FRANCISCO APUY

— TIENDA Y PULPERIA —

Precios de situación

Después de la fiesta

Bastante satisfecho debe encontrarse el padre Carmona por el resultado de la fiesta de la Virgen del Mar, recientemente celebrada; pues a pesar de que algunos números del programa no fueron ejecutados, no fué por culpa de él, sino que al contrario hasta el último momento puso todo el empeño que le fué posible para satisfacer al público.

La ovación organizada para recibir al señor Obispo, fué muy numerosa como también la asistencia a la procesión marítima y a todos los demás números anunciados.

La afluencia de forateros fué numerosísima.

Ha dado una vez más, el pueblo puntarenense, prueba del agradecimiento que tiene al padre Carmona, secundando sus ideas, como también del sentimiento religioso de que está animado.

EXPOSICIÓN DE ANIMALES

Quizá por la premura del tiempo en que fué avisado o por lo exiguo de los premios, este número no dió el resultado

deseable; pues fueron muy pocos los animales que trajeron a la exposición, entre los que pudimos notar un hermoso ejemplar de la raza vacuna y otro de la caballar.

REGATAS

Uno de los números más a trayentes fué el de las regatas a remos, pues la de los veleros y de las gasolinas no tuvieron lugar. En la regata de las dos lanchas construidas especialmente para esa clase de diversión y que son llamadas: G 1 y G 2 salió vencedora esta última que iba pilotada por don Enrique Mc Adam.

ACCIDENTE

A pesar de la buena organización de la procesión marítima, no dejaron de haber dos accidentes que lamentamos de veras: una joven Canessa, de la gasolina en que iba, cayó al agua sin otra consecuencia que el correspondiente susto.

La misma lancha chocó con otra dando por resultado la pérdida de dos dedos de la mano de un pobre joven.

EXCUSAS

Pedimos a nuestros favorecedores por el atraso que ha tenido este número que debía haber salido desde el martes. Con motivo de las fiestas de la Virgen del Mar y del 20 de julio, aniversario de la Independencia de Colombia, nos vimos obligados en contra de nuestros deseos a suspenderlo el martes; pero hoy normalizado todo, tenemos el gusto de ofrecer al público este número y prometemos más puntualidad en adelante.

Iluminación del Parque

El industrioso caballero don Víctor Céspedes Duke ha complacido al público proporcionando luz incandescente en el parque para las retretas. Felicitamos al amigo Céspedes por sus servicios en bien del público contribuyendo a una distracción que es de mucha necesidad para compatir la vida monótona del puerto.

Crisis

A pesar de que se está haciendo sentir muy fuerte, hubo gran derroche en la fiesta y todo el mundo tuvo para estrenar rivalizando a cuál vistiera mejor.

¡Oh! las mujeres no creen en la crisis.

Careyería salvadoreña

Establecida en la Calle del Comercio
—CASA DE VERANES—

Donde encontrarán los precios más económicos de plaza. Todo trabajo será atendido con prontitud y esmero por su propietario,

JOSÉ L. LOPEZ

La Nueva Botica

DE GABRIEL SAENZ CLARK

Puntarenas - C. R.

LA EUREKA

LA MEJOR CANTINA DEL PUERTO

Administrada por el activo empresario don Fernando Magri.

CAREYERIA

— FRANCISCO L. HUEZO —

Inmenso surtido en artísticos trabajos de carey. Precios ínfimos

Agencia de "La Unión Obrera" para avisos y suscripciones.

LA PALMA

de José Badilla G.

Surtido completo de mercaderías a precios que no admiten competencia.

— Venta de la leche del Zapotal —

HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario

Emanuel Moiso

JORGE MORALES BEJARANO

Suoursal

En breve llegarán muebles de metal imitando maderas preciosas, bicicletas, automóviles, pianos, pianolas, fonógrafos y gramófonos, relojes para policiales, cajas para caudales, cocinas de hierro para carbón y leña, cocinas eléctricas con reformas aún no conocidas en Costa Rica, máquinas de coser, resortes para camas, catres de hierro y bronce, inodoros sanitarios, maquinarias para madera, almohadas de plumas, sillas para médicos, para exámenes y operaciones, sillas para inválidos, carros de manos y para bestias, cera para pisos, muebles, autos etc.

En el Parque

Caminaba aquella encantadora joven por una de las callecillas que serpentean jugueteando en el jardín cuando sus pequeños pies, que parecían apenas tocar el suelo, tropezaron con algo que no era un guijarro de los que aquí esmaltaban el camino, ni era tampoco un tallo o una rama de los que el jardinero descuidado dejaba caídos sobre la arena del sendero; se detuvo la linda doncella e inclinóse a recoger aquello: era una hermosísima rosa que el vendabal de la noche anterior había arrancado de su rosal. Estaba sucia, muy sucia; el carmín intenso de sus innumerables pétalos desaparecía tras la capa de fango que en ellos se había depositado.

Estaba como desmayada, se abatían las hojillas que habían sido su orgullo durante la mañana anterior; nadie habría hecho caso de aquellos despojos; sin embargo la delicada señorita la tomó con sus blancas manos sin temor de mancharlas con el fango, contemplóla con cariño y compasión durante un momento y viendo cerca una fuente que murmuraba sus quejas de amor no correspondido, se dirigió a ella y limpió con cuidado cada uno y todos los pétalos de aquella flor maravillosa.

Apenas sintió el abrazo de las aguas y la caricia de las manos de la señorita, la flor se irguió sobre su pedúnculo más bella, más fresca y más pura que antes.

La doncella la llevó a su nariz romana y aspiró el perfume delicioso que conservaba la flor, momentos después de haber rodado por el fango y de haber sido pisoteada; era tan penetrante el perfume y tan bella la flor, que la jovencita entusiasmada, con orgullo, prendióse en su pecho virginal aspirando a cada momento su esencia.

La flor del sendero despreciable y despreciada por quienes no supieron inclinarse a re-

cogerla y sumergirla en la fuente cercana, se vió transformada en un momento, en la rosa inmaculada que ornó con sus colores intensos y perfumó con sus deliciosos perfumes el pecho de una virgen, quien la dió como prueba de amor sincero a un gallardo joven: al que adoraba.

Así en la vida: esas flores caídas de las ramas, talvez por la fuerza irresistible del huracán de las pasiones, guardan en lo íntimo un perfume penetrante y unos matices delicados, que no saben ver sino quienes se inclinan hacia ellas y al contemplarlas tan hermosas las recogen y las sumergen en la fuente del cariño y del aprecio para darles de nuevo vida y para hacerlas de nuevo tan puras como antes de que soplaran los recios aquilones de la existencia.

TEMÍSTOCLES

Puntarenas, julio de 1915

Baile

El baile anunciado se celebró el domingo en el Centro de amigos con grande animación y entusiasmo de todos los que en él tomaron parte. Varios forasteros que previamente habían sido invitados dieron realce con su presencia, a la fiesta que terminó a la una de la madrugada, quedando todos contentos y deseando que estas fiestecitas se organicen a menudo para así tener el gusto de oír a la orquesta porteña "Armonías del Arte," que esa noche contribuyó, amenizando la fiesta con su escogido *repertorio*.

SALON MASCOTA

Jueves 22 de julio.

1°—La gran película MISS ALICE, contorsionista.

2°—El sensacionalísimo drama dividido en tres partes, EL CÍRCULO NEGRO.

3°—LOS DOS RETRATOS.

Próximamente

MARCO ANTONIO

Y CLEOPATRA

Dra. Concha Cruz de Coblenz

—CIRUJANO DENTISTA—

de la facultad de los Estados Unidos

Incorporada en Costa Rica y Guatemala

TODO TRABAJO GARANTIZADO

Bajos de la casa de don Hermenegildo Cruz

Hotel Minerva

FRENTE A LOS BAÑOS

Habitaciones cómodas y ventiladas.

Cuchara inmejorable.

Se reciben pensionistas.

ROSA OBANDO,

Propietaria

Aserradero a vapor

DE PEDRO CANALE

MADERAS FINAS DE CONSTRUCCIÓN

Especialidad en maderas machimbradas y molduras para puertas y ventanas.

ERWIN WEDEL

—DENTISTA—

Hago toda clase de trabajos en el ramo, garantizándolos.

Extracciones sin dolor

Frente al telégrafo.

LA REINA

BUENO, BONITO, BARATO

Piez. N° 12 del Mercado. Propietario: Víctor Coin. Importación directa de toda clase de mercaderías. Surtido completo de zorreras, gasas, bordados encajes, driles y casimires. Se compran productos del país. La casa que vende más barato.

Bazar Francés de Víctor Coin

Este afamado y conocido BAZAR ha sido agrandado considerablemente y el surtido aumentado en estos últimos días, para mejor servir a mi numerosa clientela. Existencia de magníficos cueros de zapatería. Se alquilan los altos de una casa contigua lo Bazar Francés. Informes en dicho establecimiento.

Sastrería de Agustín Banega

Cuenta con los mejores obreros para toda clase de trajes al estilo y gusto más exigente del cliente.

Buenos materiales tanto para vestidos de dril, como de casimir.—Después del Bazar Francés de Víctor Coin.